

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 71 (1945)
Heft: 15

Rubrik: Briefkasten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



BRIEF-KASTEN

Neiger

Lieber Nebi!

Was sagst Du zu diesem Inserat?

Feine Offiziers-Uniformen

In englischem feldgrauem Cord nach neuer Ordonnanz

Neiger-Skihose Gradänderungen

Könnte man nicht auch feine Offiziersuniformen in Schweizer-Feldgrau herstellen? Oder für wen sind denn die englischen feldgrauen Cords? Und vor allem, was sind Neiger-Skihosen?

Für Aufklärung wäre dankbar Dein J. I.

Lieber J. I.!

Das englische feldgrau Cord ist deswegen sehr begehrte, weil unsre Mädchen unsre Soldaten, sobald sie in feldgraues Cord gekleidet sind, mit den angelsächsischen Inferniten verwechseln und dementsprechend entgegenkommender behandeln. Das ist doch leicht einzusehen. Was Neiger-Hosen sind, ist etwas schwerer zu erklären. Es sind Hosen, die nicht reißen, selbst wenn man sich, wie es den Neutralen in dieser süßen Welt beschieden ist, auch dauernd neigen und verneigen muß, mit der Bitte, die hohen Herren Kriegsführenden möchten uns doch ja nicht allzusehr übel ne-

men, daß wir nicht den Krieg im eigenen Land haben, noch zum Desserf, etwa auf dem Rückweg, eingenommen werden wollen. Viel interessanter aber finde ich, daß man da Gradänderungen haben kann. Wenn ich mich schon entschließen würde, was aber sehr fraglich ist, eine feine Offiziersuniform aus feldgrauem englischem Cord mit Neiger-Hosen machen zu lassen, dann würde ich gleich mir eine mit Feldmarschallgrad bestellen, so wie sie der Montgomery trägt. Allerdings von Neiger-Hosen habe ich bei dem noch nichts bemerken können, höchstens daß er geneigt war, um anderen eine auf die Badehose zu verabfolgen.

Dein Nebi.

Verwurmungsgrad

Lieber Nebelpalper!

Hier ein Zeitungsinserat!

Reklameteil

Verwurmungsgrad der schweizerischen Bevölkerung

Nach dem Bulletin des Eidg. Gesundheitsamtes (Nr. 36 1943) ist die Verwurmung im Steigen begriffen.

Was ist das — Verwurmungsgrad?
Mit freundlichen Grüßen! Imerlen.

Lieber Imerlen!

Abgründe tun sich da auf! Sprachliche und gedankliche! Du denkst natürlich, um dahinter zu kommen, an Stalingrad. Verwurmungsgrad wäre, wenn Stalingrad die Stadt und Feste Stalins ist, die Stadt und Feste der Verwurmung. Wie aber käme ein Mensch mit gesundem Sprachgefühl dazu, eine Stadt Verwurmungsgrad zu nennen. Muß er doch wissen, daß sich der Wurm krümmt und ein grader Wurm ein Paradoxon ist. Was aber ist Verwurmung, die nach dem Bulletin des Gesundheitsamtes im Steigen begriffen ist. Wenn einer sich verummt, spricht man von Verummung, wenn einer sich wurm, könnte man von Verwurmung sprechen. Und da wir uns in der letzten Zeit so oft haben wurmen lassen, oder es uns gewurmt hat, so ist die Verwurmung so im Steigen begriffen, daß man von einem hohen Grad der Verwurmung spricht. Hohe Grade kommen sonst nur im Militärlieben vor — aber ob es schon einen Verwurmungsgeneralfeldmarschall gibt, entzieht sich meiner Kenntnis. Die Gradabzeichen beim Verwurmungsdienst entsprechen natürlich den einzelnen Würmern. Ein Wurmunteroffizier hat einen ganz gewöhnlichen Regenwurm, ein Hauptmann einen Bandwurm, der Führer einer Wurmfeldbäckereikolonne einen Mehlwurm, ein Wurmstieger einen Glühwurm, ein Oberst einen Tasselwurm und ein Feldmarschall einen Lindwurm als Gradabzeichen. Während sich die einfachen Wurmsoldaten mit einem Wurmfortsatz als Gradabzeichen begnügen müssen. Ob es sich bei der steigenden Verwurmung aber am Ende um eine Verwurmung der Gesinnung handelt, wobei sich die Lust zum Kriechen, sich auf dem Bauch vorwärts bewegen, sich nur zu krümmen, wenn man getreten wird, als besonders kennzeichnend für den Zustand erweist, den man mit Verwurmung bezeichnet, — dies zu beurteilen trauen wir uns nicht. — Es wird sich gelegentlich herausstellen.

Bis dahin mit freundlichen Grüßen.
Nebelpalper.

Schwiegerkönig

Lieber Nebelpalper!

Bitte, lies das!

Bob Huber spielt. 13.15 Wir sprechen mit Robert Zing, alt Schwiegerkönig. 13.20 Unterhaltungskonzert des Berner Stadtorchesters. 14.00 Die interessante

Ich habe mir lange den Kopf zerbrochen, was ist wohl ein Schwiegerkönig? Ist das der neueste Sport: Ringen und Schwingen mit der Schwiegermutter? Oder hat der Befreitende eine Rekordzahl von Schwiegermüttern errungen? Oder war er König und Schwiegervater in einer Person? Ich habe das bedrückende Gefühl, hinter dem Mond zuhause zu sein. Kannst Du mich aufklären?

Es grüßt Dich freundlich Dein H. W.

Lieber H. W.!

Schwieger, da heißtt keine Maus einen Faden davon ab, ist im ursprünglichen Sinn des Wortes immer nur die Schwiegermutter. Die Schwieger kauft Hof und Haus, heißtt es im Lied. Also steht zunächst einmal fest, daß ein Schwiegerkönig ein König der Schwiegermütter ist. Ein König ist, das gehört seit alters so, ein Herrscher. Also ist ein Schwiegerkönig Herrscher über das Reich der Schwiegermütter. Ihm haben sie zu folgen, ihm müssen sie blindlings gehorchen, ihm haben sie, als ihrem Führer, Treue gelobt, bedingungslos bis in den Tod. Sie müssen «mein Schwiegerführer» zu ihm sagen. Sehen möchte ich das ja einmal! Es muß ergreifend sein. Allerdings handelt es sich bei unserm Fall um einen «Altschwiegerkönig», also einen Schwiegerführer, der sich in sein Réduit zurückgezogen hat und in Pension gegangen ist. Immerhin sollte er interessante Dinge aus der Zeit der Machtergreifung über die Schwiegermütter erzählen können. Schade, daß ich nicht zugehört habe.

Es grüßt Dich freundlich Dein Nebelpalper.



Falken-Bar
Saunetti
Stimmiq!

Zürich
Seefeldstraße 5
Nähe N. Z.
Telefon 32 29 92
Falken-Restaurant
Walter Niggli
Essen gut!
Kaffee gut!

Tadellos im Schnitt

In Preis und Qualität
nach wie vor günstig
Extra-Anfertigung gegen
mäßigen Mehrpreis

Tuch A.G.
Gute Herrenkleider

Arbon, Basel, Chur, Frauenfeld,
St. Gallen, Glarus, Herisau, Luzern,
Olten, Romanshorn, Schaffhausen,
Stans, Winterthur, Wohlen, Zug,
Zürich. — Depots in Bern, Biel,
La Chaux-de-Fonds, Interlaken, Thun.